
БОЛХОВ
Три человека привлечены к ад�

министративной ответственности,
ещё в отношении двух возбуждены
уголовные дела за незаконное выра�
щивание наркосодержащих расте�
ний. Сотрудники Болховского РОВД
проводят операцию «Мак». 

Кроме того, два уголовных дела
правоохранительными органами
района заведено за сбыт маковой
соломки.

* * *
Болховчанка Светлана Усынина

выступит завтра на очередном —
втором — туре международного фе�
стиваля эстрадных исполнителей
«Славянская звезда». Это традици�
онное мероприятие проходит еже�
годно в Орле. В нём принимают уча�
стие не только представители Рос�
сии, но и славянских стран ближнего
зарубежья.

ВЕРХОВЬЕ
Почти неделю простояла техни�

ка ОАО «Верховская Нива» во время
вспашки зяби. Причина — отсут�
ствие горючего. Аналогичные проб�
лемы были в СПК «Теляженский» и
КСП «Дружба». По этой причине, а
также из�за нехватки механизато�
ров, при плане вспашки зяби 33276
гектаров работы выполнены только
на трети необходимой площади. 

Несмотря на то, что сейчас в рай�
оне ежедневно поднимают зябь поч�
ти на полутора тысячах гектаров, в
ряде хозяйств активная пахота толь�
ко впереди. Начавшиеся дожди мо�
гут сурово наказать отстающих.

ГЛАЗУНОВКА
В районной администрации со�

стоялся семинар для глав и специа�
листов поселковой и сельских адми�
нистраций. Мероприятие было орга�
низовано в рамках изучения Закона
«Об основных принципах местного
самоуправления в Российской Фе�
дерации». Один из важнейших во�
просов, который был рассмотрен
на семинаре, касался проведения
инвентаризации муниципального
имущества. 

После завершения совещания ру�
ководству района предстоит провес�
ти большую работу по учёту всей му�
ниципальной собственности и
оформлению земельных участков.

ЗАЛЕГОЩЬ
Состоялась торжественная по�

садка деревьев в сквере «Победа»,
созданном к 60�летию Победы в Ве�
ликой Отечественной войне. Выса�
жено 108 именных туй в честь каж�
дого ветерана, живущего в районе.
В мероприятии приняли участие как
сами ветераны, так и школьники, и
жители Залегощи. 

По словам главы администрации
района И.А. Рыбакова, открывшего
мероприятие, парк должен стать
святым местом для каждого из жи�
телей района. Благодаря этому под�
растающее поколение сможет со�
хранить память о тех, кто отстоял
независимость Родины в годы Вели�
кой Отечественной войны. 

ЛИВНЫ
Мини�котельная нового образца

будет запущена в ближайшее время
в Ливнах на улице Фрунзе. По сло�
вам руководителя предприятия
«Ливнытеплоэнерго» А.А. Гринёва,
современное оборудование, заве�
зённое из Саратовской области,
будет работать в режиме полной
автоматизации без привлечения
оператора. В случае возникнове�
ния нештатных ситуаций сигнал
мгновенно будет передан в котель�
ную, расположенную по улице Горь�
кого, 26, где находится дежурный
оператор. 

Новая котельная позволит решить
проблему улучшения подачи тепла в
детский сад № 6. В настоящее вре�
мя Ливенский участок ООО «Сантех�
монтаж» ускоренными темпами ве�
дёт в мини�котельной монтаж газо�
провода. Вместе с газовиками необ�
ходимые работы выполняет и брига�
да слесарей ООО «Ливнытеплоэнер�
го». 

СОСКОВО
В районе участились случаи хи�

щения цыганами личных вещей и
ценностей у местных жителей. Схе�
ма воровства отлажена чётко. Пока
одни из сообщников предлагают до�
верчивым гражданам купить что�ли�
бо из вещей или погадать, другие в
это время проникают в дом и совер�
шают кражу. 

Так, в Рыжковской сельской адми�
нистрации зарегистрировано два
случая подобного воровства, в Алпе�
евской и Лобынцевской отмечено по
одному случаю.

Ждать ли вороватых гостей в дру�
гих населённых пунктах? И где нако�
нец наша доблестная милиция?

ТРОСНА
Троснянской, Никольской, Жер�

новецкой и Муравльской сельским
администрациям рекомендовано
провести ремонт учреждений куль�
туры за счёт собственных
муниципальных средств. Такое ре�
шение вынесла районная комиссия,
которая произвела обследование
объектов культуры на предмет их
подготовки к предстоящей зиме.

Помимо этого в октябре состоит�
ся перевод библиотеки из деревни
Редогощь в сельский Дом культуры
посёлка Колычевский. Необходимые
средства из районного бюджета уже
выделены.

Из бюджета же перечислены
деньги и на ремонт Домов культуры
Воронецкой и Ломовецкой сельских
администраций, так как здесь денег
на ремонт учреждений досуга не на�
шли. 

Информагентство «ОП».

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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В данной статье мы коснемся такого
немаловажного вопроса — крыши наших
домов. На пороге осень — пора дождей, а
поэтому потребность в надежной и в то же
время долговечной кровле волнует наших
читателей. В нашем городе вот уже на
протяжении восьми лет работает органи�
зация, название которой говорит само за
себя — это ЗАО «Центр кровли». За это

время фирма при�
обрела громадный
опыт в строитель�
стве разных видов
крыш, а также в
собственном про�
изводстве кро�
вельных материа�
лов и комплектую�
щих. Сейчас фир�
ма выпускает про�
фили для стен и
кровли различной
длины и широкой
цветовой гаммы, а

также фальцевый профиль, который пре�
красно зарекомендовал себя на различ�
ных по сложности крышах. Широким спро�
сом пользуются водосточная система,
подоконные отливы, которые можно зака�
зать по необходимым вам размерам. Так�
же фирма предоставляет услуги по изго�
товлению изделий с использованием ме�
талла заказчика. Квалифицированные

бригады могут выполнить любые объемы
по ремонту и устройству кровли. Помимо
собственного производства фирма со�
трудничает с крупными отечественными
производителями металлочерепицы, яв�
ляется дилером французской компании
«Ондулина», финской гибкой черепицы
«Katepal», российского производителя
СБС�модифицированных рулонных мате�
риалов компании «Техно�Николь» и многих
других широко известных производите�
лей кровельных материалов. Наверняка
читателей волнует вопрос: а сколько все
это стоит? Ответить на этот вопрос можно
однозначно: фирма старается держать са�
мые низкие цены по городу. А конкретно
узнать цену на интересующий вас матери�
ал можно в отделе заказов, где вам помо�
гут 100% укомплектовать крышу, а если
это необходимо, выехать к вам, замерить
и проконсультировать. Надеемся, что вас
заинтересовала наша информация. По�
звоните нам, если у вас есть проблема с
кровлей, и мы поможем решить ее.

ЗАО «Центр кровли»,
Московское шоссе, 137 (здание завода УВМ).
Тел./факс: 36�14�24, 33�50�99.

Лиц. Д 395919 от 26.12.2003 г.
Рег. № ГС  1460227057510214050011143.

Товар сертифицирован.

Красивая 
и надежная кровля

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
Ежедневно на  перерабатывающие

предприятия (ЗАО «Сахарный комбинат
«Отрадинский», ЗАО «Сахарный комбинат
«Колпнянский», ООО «Ливны�сахар», ЗАО
«Залегощь�сахар») поступает свыше 9 ты�
сяч тонн свекловичного сырья. Производ�
ственная мощность заводов позволяет пе�
рерабатывать в сутки до 11 тысяч тонн
свеклы. Сельхозпроизводители  с каждым
днем увеличивают темпы уборки.

Первыми к переработке сырья присту�
пили ООО «Ливны�сахар» и ООО «Сахар�
ный комбинат «Колпнянский», создав не�
обходимый трехдневный запас (7,5 тыс.

тонн и 10,5 тыс. тонн соответственно).
По данным облсельхозуправления, се�

годня на сахарные заводы области посту�
пило свыше 50 тысяч тонн свеклы. Всего
за сезон планируется переработать 430
тысяч тонн сырья; загрузка производ�
ственных мощностей предприятий соста�
вит при этом 40 процентов. При 100�про�
центной загрузке четыре сахарных завода
области в сезон способны перерабаты�
вать до 1 млн. 100 тысяч тонн сырья.

Инвестиционные компании (ЗАО «Бе�
лый песок», ЗАО «Евросервис», «Прод�
имексхолдинг») и далее намерены вкла�
дывать средства в реконструкцию и мо�
дернизацию перерабатывающих заводов
(износ основного оборудования состав�
ляет 65 — 80 процентов, значительная его
часть эксплуатируется более 20 — 30 лет).
На укрепление материально�технической
базы Колпнянского и Отрадинского ком�
бинатов от ЗАО «Белый песок» (инвесто�
ра, пришедшего на предприятия более
года назад) поступило 50 миллионов руб�
лей инвестиций. В мае полностью пога�
шена задолженность по заработной пла�
те; разработана программа производства
сахарной свеклы на 2005 год (авансиро�
вание производства, работа с сельхозто�
варопроизводителями на давальческих
условиях, закупка продукции, выращива�

ние собственной свеклы).
Отношения ЗАО «Евросервис» и «Прод�

имексхолдинг»  с производителями ли�
венской и залегощенской зон свеклосея�
ния вот уже несколько лет построены на
давальческих условиях. В нынешнем году
колпнянские, отрадинские и залегощен�
ские переработчики предлагают произво�
дителям еще и систему прямого расчета.
Закупочная цена сахарной свеклы доста�
точно высока (от 1100 рублей за тонну и
выше, в зависимо�
сти от объемов по�
ставок). Отдельные
хозяйства еще оп�

ределяются с выбором предлагаемых ус�
ловий расчета. Большинство сельхозто�
варопроизводителей заключило догово�
ры на давальческих условиях, позволяю�
щих самим распоряжаться продукцией
переработки (сахар, патока, жом) и реа�
лизовывать сахар по выгодной цене. 

Схема инвестирования, включающая

товарное кредитование, в текущем году
получила дальнейшее развитие. Приме�
ром служит работа компании ЗАО «Евро�
сервис» (ЗАО «Залегощь�сахар»), которая
весной направила на товарное кредито�
вание 13 миллионов рублей. Для прове�
дения весеннего сева свеклосеющим хо�
зяйствам были предоставлены семена,
удобрения, дизтопливо, денежные сред�
ства. Агрофирмы предприятия ООО «Хо�
мутово�свекла» и ООО «Орел» взяли в

аренду тысячу гектаров посевной
площади хозяйств Залегощенского и
Новодеревеньковского районов. В бу�
дущем году агрофирмы планируют
расширение посевов сахарной свек�
лы до  двух тысяч гектаров.

С приходом инвесторов значитель�
но увеличены посевные площади са�
харной свеклы в агрофирмах Трос�
нянского, Покровского и Малоархан�

гельского районов. ЗАО
АПО «Суворовское» посе�
яло 700 гектаров свеклы;
ЗАО «Орловский лидер»
— свыше тысячи гекта�
ров; на две тысячи гекта�

ров увеличены площади посевов ЗАО
«СЕТ�Орел�инвест». 

Перед свеклосеющими хозяйствами
всех форм собственности руководством
области поставлена задача увеличить по�
севы культуры до  55 тысяч гектаров; ис�
пользовать новейшие технологии ее воз�
делывания. Благодаря применению мине�
ральных удобрений и химических средств
защиты растений СПК «Заря мира» Дол�
жанского района, СПК «Заря» Колпнян�
ского, СПК им. Кирова и СПК «Протасов�
ский» Малоархангельского, агрофирма
«Мценская», СПК «Березки» Орловского
районов на протяжении нескольких лет
добиваются урожайности 350 центнеров с
гектара. ЗАО «Славянское» Верховского
района нынешней осенью планирует по�
лучить по 500 центнеров сахарной свеклы
с гектара.

На совещаниях, прошедших накануне
уборки на всех сахарных заводах области,
производителями и переработчиками бы�
ли определены направления дальнейшей
работы отрасли:  инвестирование сель�
хозтоваропроизводителей (в том числе
предоставление кредитов на приобрете�
ние ГСМ и удобрений); обеспечение вы�
сокого выхода сахара; своевременные
расчеты с производителями.

Наталья ЗАРУБИНА.

...Л.А. Фролова, экономист по
образованию, со знанием дела
ведет подсчет расходов:

— За 1700 кубометров газа,
которые «набежали» на мой
счетчик, я заплачу в общей
сложности 1513 рублей. Это за
весь сезон, в течение которого
пользовалась индивидуальным
котлом, установленным в моей
2�комнатной квартире. А до того как но�
вую систему смонтировали, только за
отопление платила по 310 рублей в ме�
сяц, не считая расходов на пользование
водонагревательной колонкой и газовой
плитой. А ведь тогда цена кубометра газа
была ниже нынешней. Так что материаль�
ная выгода налицо. К тому же тепло рас�
ходую по своему усмотрению. У меня ма�
ленький ребенок, и когда на улице бывает
прохладно, дома всегда можно держать
оптимальную температуру.

Лариса Алексеевна живет в Хотынце
на улице Школьной, 12. Здесь почти все
дома многоквартирные. Но по сравнению
с улицей Строителей, где массово на но�
вую систему отопления переведено уже
60 квартир, жители отдельных домов на
Школьной по собственной инициативе
решили перейти на индивидуальный обо�
грев. Один из них — коллега из районной
газеты «Трибуна хлебороба» А.А. Трошин.

— «Ускорить события» меня подтолк�
нул пример знакомых, которые уже убе�
дились в преимуществах поквартирного
отопления. Эффект двойной — тепло «по
вкусу» плюс экономия средств на оплату
газа. Конечно, первоначально раскоше�
литься пришлось, ведь проектную, техни�
ческую документацию заказывал за соб�
ственные средства, не говоря уже о по�
купке труб и котла со счетчиком. Затраты
обошлись почти в 15 тысяч рублей. А мон�
тировал все сам.

Алексей Александрович назвал еще
нескольких энтузиастов, кто не стал до�
жидаться, когда до их квартир дойдет об�
щая очередь: Н.П. Чудин, В.Н. Михайлов,
Е.Н. Семенова и др.

— Рано или поздно все равно при�
шлось бы менять систему отопления. Так
лучше — раньше, — считает А.А. Трошин.
— Во всяком случае не будем зависеть от
котельной, которая больше улицу отапли�
вала, чем наше жилье.

С весны этого года начали готовиться
к переходу на поквартирное отопление и
жители двухэтажек в селе Богородицком.
Существующую котельную, где работала
оператором моя собеседница И.В. Агее�
ва, уже демонтировали, так что предстоя�

щую зиму все должны быть с новым теп�
лом. Котлы приобретаются простейшей
конструкции, т.к. в домах, построенных
больше 30 лет назад, не предусмотрены
коммуникации для бытовых удобств. Во�
да и прочие «услуги» — на улице. 

— Конечно, материальная нагрузка
большая, — признается Ирина Владими�
ровна. — Я вот осталась без работы, живу
с ребенком только на пособие матери�
одиночки. Рядом живут мои родители и
90�летняя бабушка. Так что фактически
одна наша семья несет двойные расходы.

— Мне 80 лет, я неграмотная, — всту�
пает в разговор З.А. Ибраимова. — Бо�
юсь, сгорю вместе с этим котлом...

Но ее успокаивает соседка из дома,
где уже полностью смонтирована новая
система — удобная и простая в обраще�
нии.

Прежде чем окончательно демонтиро�
вать котельную, питающую теплом дома
(у местной школы и детсада автономный
обогрев), местная администрация дваж�
ды собирала население на сход, рассы�
лались письменные уведомления. Так
что морально людей старались подгото�
вить к переменам. К тому же руководи�
тель КСП «Богородицкое» В.В. Селищев
выделил на общие затраты по устройству
новой системы отопления 100 тысяч руб�
лей. Однако было бы неверно утвер�
ждать, что процесс этот пройдет безбо�
лезненно.

— Я понимаю людей, которые платили
раньше символическую сумму за жилье, а
сейчас оказались перед проблемой фи�
нансовых расходов, — говорит Владимир
Васильевич. — Но время иждивенческих
настроений прошло. Котельная для хо�
зяйства всегда была головной болью: по�
стоянно что�нибудь выходило из строя,
требовало замены. Поэтому мы были вы�
нуждены смонтировать независимые
друг от друга системы отопления жилых
домов, школы и детсада. Новое, как изве�
стно, нередко поначалу принимается в
штыки. Но эти «издержки нововведения»
корректирует сама жизнь. 

Галина ПЕТРОВА.
Хотынецкий район. 

Два фактора — высокие цены
на закупаемое в страховой
фонд зерно и денежная

форма расчетов за него — спо�
собствовали тому, что промышляю�
щие на перекупке зерна трейдеры
на Орловщине нынче в чести. Как
сообщил редакции генеральный
директор ОАО «Орловская Нива»
А.С. Судоргин, компания на соб�
ственные средства и с помощью
взятых в банках кредитов на сегод�
няшний день закупила у орловских
сельхозпроизводителей около 60
тысяч тонн зерна (на общую сумму
155 млн. рублей). Впервые в этом
году около 10 тысяч тонн зерна за�
готовлено в районные страховые
фонды (в этом направлении наибо�
лее оперативно работали в Верхов�
ском, Ливенском, Хотынецком,
Свердловском, Покровском райо�
нах). 24 тысячи тонн пшеницы (из
них 71% — продовольственная) —
вклад на сегодняшний день в реги�
ональный страховой фонд второго
областного оператора по закупкам
зерна — «Орловского комбината
хлебопродуктов» (руководитель
В.И. Дмитренко). 

Насколько указанные объемы
позволяют говорить о гарантиро�
ванной продовольственной без�
опасности, можно судить по сле�
дующим цифрам: потребность в
продовольственной пшенице пе�
рерабатывающих предприятий,
получающих по договорам сырье
от ОАО «Орловская Нива»
(«Облхлеб», «Союз Орловщины»,
гильдия пекарей...), составляет 18
тысяч тонн — заготовлено 23 тыс.

тонн, продовольственной ржи
потребно 12 тыс. тонн — заго�
товлено 12,5. При этом, как со�
общила нам Н.И. Лукина, на�
чальник отдела по формирова�
нию зернового фонда и пере�
работки зерна ОАО «Орлов�
ская Нива», компания имеет
остаток продовольственного
зерна урожая 2003 года. Так,
до 1 декабря т.г. вышеназван�
ные перерабатывающие пред�
приятия будут работать на ржи
из прошлогодних запасов.

Факт наличия в закромах
прошлогодней ржи
особенно утешителен,

и не только в том смысле, что
зерна у нас всегда переизбы�
ток. Нынешняя рожь — «проб�
лемная»: по всей России хле�
боробов одолела одна беда: в
связи с избытком влаги летом
рожь поражена спорыньей. Не
обошла общая напасть и Ор�
ловщину. Однако поставка
ржи, зараженной спорыньей, бла�
годаря оперативно принятым ме�
рам исключена: мощности хлеб�
ной базы № 36 недавно пополни�
лись новыми современными агре�
гатами по очистке ржи. Совместно
с использованием технологичес�

ких возможностей комбината хле�
бопродуктов, в сотрудничестве с
областной хлебной инспекцией,
облсельхозуправлением пробле�
ма будет решена. Так что орлов�
ский хлеб от спорыньи будет очи�
щен. (Впрочем, обсуждать эту

проблему злословные охотники
еще найдутся; символично, что в
народе спорынью по эффекту воз�
действия на человека зовут «злые
корчи». Избавим зерно от болезни
— убережем иных от «корчей»).

Когда разговор заходит о
«хлебе насущном», неизбеж�
но возвращаешься к пробле�

мам тех, «чьи руки пахнут хлебом»,

т.е. сельхозпроизводителей. Надо
сказать, что основными постав�
щиками зерна  в страховой регио�
нальный фонд являются наши аг�
рофирмы. В прошлые годы со�
бранное зерно они делили на три
части: первая — за кредиты опе�

ратору регионального фонда и
другим кредиторам в расчет за
полученные по весне материаль�
ные оборотные ресурсы (ГСМ,
удобрения, запчасти...), вторую
часть  оставляли себе — на семе�
на, на выплаты за аренду земель�
ных долей, на кормопроизвод�
ство, а третью — на продажу... пе�
рекупщикам. Порой за гроши —
лишь бы получить «живые» деньги

и рассчитаться с людьми по
зарплате. А порой — что гре�
ха таить — и не за гроши, но
и не через кассу, на зарпла�
ту, а «черным налом», так
сказать, на карманные рас�
ходы. Не стану говорить
огульно, ведь жульничали
единицы. Что их называть,
они видны и так: у таких все�
гда «не хватало» денег на
зарплату, «не хватало» зерна
для расчета за кредиты с
управляющей компанией. К
слову сказать, областные
холдинги в связи с этим за�
частую выступали благотво�
рителями поневоле: как
только приходила пора рас�
чета за кредиты, такие горе�
руководители агрофирм на�
ходили множество причин не
рассчитываться — авось
пронесет. И проносило. В
результате холдинги не по�
лучали расчета за отпущен�

ные в кредит ресурсы, работяги
оставались без зарплаты, а бюд�
жетные деньги уплывали в карман
хитрованам. Чтобы назвать кон�
кретную цифру, напомню, что го�
ловные компании областных хол�
дингов порой недополучали осе�

нью от агрофирм до 40% выданных
в кредит по весне средств. «Невоз�
врат» списывали на бедность.

Подобная ситуация ни в коем
случае не говорит об
ущербности самой идеи со�

здания агрофирм. Скорее, она
еще раз подчеркивает  необходи�
мость радикально освобождаться
от колхозно�социалистических
привычек, когда сельхозпредпри�
ятиям давали по потребности, а от
них получали по возможности. Те�
перь подобная схема не срабаты�
вает. Иждивенческих настроений
становится все меньше — им на
смену пришло отчетливое пони�
мание реалий рыночной экономи�
ки. Постепенное, но настойчивое
осуществление выбранного курса
реформ в АПК дает свои плоды. 

В этом году, к примеру, облад�
министрация ни копейки не выда�
ла нашим холдингам «просто так».
Чтобы кредитовать агрофирмы,
холдинги сами брали кредиты в
банках. А банк, как известно, не
добрый губернатор, свое заберет
до копейки. Может быть, поэтому
агрофирмы «Орловской Нивы»
уже на сегодняшний день активно
рассчитываются за кредиты. Уже в
сентябре полностью рассчита�
лись агрофирмы «Заря» Болхов�
ского района, «Нива�Никольское»
Свердловского, «Верховская Ни�
ва», «Малоархангельская МТС»,
«Нива�Шаблыкино», «Домаха»
Дмитровского, ООО «Михайлов�
ское» Знаменского района... 

Таким образом, грамотно осу�
ществляемый рыночный курс
в нашем сельском хозяйстве

дает возможность сельхозпроиз�
водителям уяснить, наконец, что
зерновой бизнес — дело действи�
тельно хлебное, при котором доб�
рому хозяину можно и нужно чест�
но обогащаться за счет эффектив�
ного труда и при этом без проблем
накормить население области.

Татьяна ПАВЛОВА.

Орел — город хлебный

На фоне истерических пророчеств о подорожании хлеба Орел упорно продолжает удерживать
марку региона низких цен на продукт питания номер один. Как свидетельствует статистика, на
сегодняшний день цена 700�граммовой буханки в Воронеже составляет 10,4 рубля; в Брянске —
7,7; Белгороде — 8,1; Туле — 8,5; Курске — 9; Липецке — 7,5; в Орле — 6—6,5.
Анализ ситуации, складывающейся на сегодняшний день по формированию хлебных запасов в
регионе, позволяет делать оптимистичные прогнозы. 
Операторы по закупке зерна в региональный продовольственный (страховой) фонд (а нынче их
два — ОАО «Орловская Нива» и ПК «Орловский комбинат хлебопродуктов») с поручением
обладминистрации — обеспечить сырьем хлебопекарную промышленность области —
справляются уверенно.

РЕФОРМА   ЖКХ

Тепло 
«на любой вкус»

Инвестиции 
для «сладкой» отрасли

В Хотынецком районе уже не первый год осуществляется перевод жилья на
поквартирную систему отопления. Первыми преимущества новшества
ощутили на себе жители райцентра.
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